
平成２０年度第１回千葉市中央区公民館運営審議会議事録 
 
１ 日   時 平成２０年７月８日（火）午後２時００分～午後３時４５分 

 

２ 場   所 千葉市松ケ丘公民館 2 階 講堂 

 

３ 出 席 者 （委員） 

              伊勢田 政員委員、木達 満委員、高橋 保委員、伊藤 雪代委員、    

白井  進委員、鳥海 悦委員、田口 英二委員、米山 量三委員、   

駒井 隆子委員、鈴木 静子委員、森澤 雅夫委員、末田 昭敏委員 

                 （事務局） 

          川島松ケ丘公民館長、小高生浜公民館長、栗原新宿公民館長、藤瀬葛

城公民館長、横田宮崎公民館長、菊地末広公民館長、藤井椿森公民館

長、石井川戸公民館長、冨原星久喜公民館長、小谷松ケ丘公民館副館

長 

 

４ 欠 席 者 （委員） 

         平原 邦子委員、田原 洋子委員 

 

５ 議   題  

（１）平成１９年度中央区公民館利用状況等について 

        （２）平成１９年度事業報告について 

        （３）平成２０年度事業について 

        （４）その他 

 

６ 議事の概要  

        （１）平成１９年度中央区公民館利用状況等について 

           各公民館の利用人数、利用回数、前年との比較について報告した。 

           また、生浜公民館図書室の利用状況など報告し、異議なく了承  

された。 

        （２）平成１９年度事業報告について 

           各公民館の主催事業及び中央区事業の実施内容、受講状況等説明

し、異議なく了承された。 

        （３）平成２０年度事業について 

           各公民館の経営方針、経営の重点及び主催事業、中央区事業につ

いて説明し、了承された。 



        （４）その他 

           松ケ丘公民館長より関ブロ研究大会及び社会教育法の一部改正に

ついて説明をした。 

 

 

７ 会議経過   

   ・副 館 長  開会 

   ・運営審議会委員委嘱状交付 

・松ケ丘公民館長挨拶 

・運営審議会委員紹介 

・各公民館長紹介 

・正・副委員長選出 

 委員長・副委員長は、委員の互選になっている旨、委員に説明し、互選に入る。 

 委員長に伊勢田政員委員、副委員長に木達満委員が選出される。 

・運営審議会委員長挨拶 

・委員長が議長を務める。 

 

委 員 長   ・議事録署名人の選任について委員に諮り、高橋保委員、白井進委

員を選任する。 

   ・議題の審議に入り、（１）平成１９年度中央区公民館利用状況等に 

ついて及び（２）平成１９年度事業報告については、共に報告事項

なので、一括して事務局から説明を求める。  

            

事 務 局  （１）平成１９年度中央区公民館利用状況等について、会議資料に

沿って、全般的な利用状況、利用回数及び利用者数について説明す

る。 

   また、生浜公民館図書室の貸し出し状況などを説明する。 

         （２）平成 1９年度事業報告について、各公民館における実施事業

及び中央区事業の実施状況を順次各公民館から説明する。 

 

    委 員 長   質問、意見を求める。 

 

     委   員   平成１９年度各館の事業報告をしていただいたが、各館ともそれ 

ぞれに特色ある事業を実施しており素晴らしい。末広公民館では公 

館祭りを含め２７事業も実施しているが、予算が非常に厳しいと聞 

いているが大丈夫か。 



   事 務 局   講師謝礼の報償費の予算は、区全体の事業は別枠として、各公民 

館均等としている。事業数が多いというのは単発事業が多かったり、 

無料の講師やボランティアを活用するなどの工夫によるものである。 

    

   委   員   財政状況が大変厳しいと伺っている。お金のかからない事業を行 

なうことはいろいろ大変だろうと思うが、ボランティアや地域の関 

係団体、地域の人の協力を得る事も大事である。 

    

    委   員   昨年の中央区の事業で「シルバーライフセミナー」に参加させて

いただいたが、多くの申し込みがあり内容も非常に良かった。 

    

委 員 長   平成１９年度中央区公民館利用状況等について及び平成１９年度

事業報告について、各委員から了承する旨の同意を得る。                         

    （３）平成２０年度事業について各館ごとに説明を求める 

 

   事 務 局    松ヶ丘公民館長から予算の状況及び中央区事業について説明後、 

資料に基づき、各館ごとに経営方針・経営の重点及び平成２０年度

事業について説明。 

 

   委 員 長   質問、意見を求める。 

 

委   員   地域団体と共催で事業を実施する時、それぞれ得意な分野をそれ

ぞれが行うことにより、例えば、学校への呼びかけ、生徒の募集、

講師の交渉、場所等は公民館で、事業内容や品物の準備は地域団体

でというように役割分担することにより効果的に行なうことが出

来る。 

 

委   員   各公民館で様々な講座を計画していただいているが、中学生の参

加が部活等もあってどうしても少ない。 夏休みに公民館で行なわ

れている講座など子ども達に情報提供したい。 

 

委   員   公民館でよい事業を計画していただいて非常にありがたい。     

出来れば事業計画を立てるときに学校の行事も考慮していただけ

ればより多くの子ども達が参加できると思う。 

          

委   員     予算が少ない中で館長さん、主事さん方、頭を痛めて事業を行な



っていただいている。各公民館で行なわれている事業で、地域を越

えての住民交流や事業への参加はいかがか。  

    

事 務 局   基本的には市政だよりで募集しており、例えば、全市から募集す

るパソコン講習のような場合、花見川区や若葉区などからも参加し

ていただいている。また、子ども教室のような場合は、学校にチラ

シをお願いして募集している。いずれにしても、講座の内容や募集

方法によって交流範囲が決まってくる。  

                                                        

委 員 長    平成２０年度事業について、各委員に諮り了承される。 

               （４）その他について、事務局から説明を求める。 

 

   事 務 局    松ケ丘公民館長より第４９回関東甲信越静公民館研究大会につ

いての現状（申し込み者数 約１,０００名、千葉市参加者９２名、

当運審委員長の出席など）報告をした。 また、社会教育法の一

部改正について概要説明をした。 

 

   委 員 長    以上で本日の審議会を終了する。 

 

 

 

問合せ先 

 教育委員会生涯学習部松ケ丘公民館 

                      電話：２６１－５９９０ 


